Sesión extraordinaria de directorio resuelve mantenerla suspendida mientras no culmine este nuevo proceso:

Bomberos de Valparaíso somete a evaluación psicológica a 13ª Compañía, la de dos imputados

A los 63 voluntarios de la George Mustakis, a la que pertenecieron los voluntarios acusados de generar el megaincendio, "hay que apoyarlos", dice la entidad, que anunció una mayor rigurosidad en sus test de selección.

En sesión extraordinaria sos tenida la noche del jueves, el Di-rectorio General del Cuerpo de Bomberos de Valparaíso acordó mantener en receso "hasta nue-vo aviso" a la 13ª Compañía "George Mustakis Dragonas", con asiento en Placilla, mientras somete a sus 63 integrantes "a un proceso de evaluación en los ámbitos psicológicos y físicos",

ello "en atención a los hechos suscitados", según comunicó. A la unidad pertenecían los voluntarios Elías Salazar, con grado de teniente, y Francisco Mondaca, quienes están en prisión preventiva desde el martes y el mes de mayo pasado, respectivamente, imputados de ser los autores materiales de los focos que causaron el megaincen-dio del 2 de febrero, que dejó 136 muertos y 22 mil damnificados.

En la causa hav un tercer imputado, el exbrigadista de la Co-naf Franco Pinto. Los tres serán acusados el próximo mes de conformar una asociación delictiva para causar incendios, adelantó el Ministerio Público.

"La medida adoptada se funda en la necesidad de cooperar con la justicia en todo lo relacionado con el proceso de investigación que se encuentra en desarrollo en materia penal", sostuvo Bomberos en un comunicado, en el que detalló que está adoptando disposiciones para garantizar que mientras rija no afecte la cobertura de emergen-cias en Placilla, sector alto de Valparaíso. Estas consisten en conformar una dotación, disponible las



DESDE 1973.—El cuartel de Bomberos en Placilla fue fundado hace 51 años y su nombre recuerda a un filántropo griego. Sus carros bomba y recursos pasan a ser gestionados momentáneamente por otras unidades

En la conducta incendiaria que busca un beneficio es posible que esté el pensamiento omnipotente, de que lo voy a controlar y no voy a generar tanto daño'".

PAULA SÁNCHEZ ACADÉMICA DE PSICOLOGÍA DE LA U. ANDRÉS BELLO

24 horas, con bomberos de otras

compañías que viven en Placilla. El superintendente del Cuer-po de Bomberos de Valparaíso, losé Espósito, enfatizó que la instancia integrada por coman-dantes, directores, oficiales generales y capitanes de 16 compa-ñías resolvió "hacer un barrido psicológico porque ellos como personas también están afectados con todo lo que nos está pasando y Bomberos tiene que asegurarles un apoyo'

Todo ello ocurre en el marco de anuncios sobre una mayor rigurosidad en los test psicológi-cos, a fin de detectar rasgos de personalidad incendiaria o in-compatibles con el servicio bomberil. Al estimarse que este caso dejó al descubierto debilidades

b b Esto nos golpeó a todos y a nuestros 173 años de historia, por la conducta de dos personas de entre las 20 mil que, desde sus inicios, han pasado por nuestra institución".

JOSÉ ESPÓSITO

en el cedazo, no solo de esta institución, sino que también en la Conaf y el Senapred, los otros organismos que lideran el combate a los siniestros forestales.

Tras la primera detención, la de Mondaca, el Cuerpo de Bomberos de Valparaíso suspendió el reclutamiento de 110 nuevos voluntarios que estaba en curso, hasta que se reabrió hace dos semanas con nuevos especialistas en selección y psicología clínica, según la entidad.

Acerca de sospechas de un po-sible tercer involucrado de la 13ª Compañía en el megaincendio, ya no como autor material, sino como encubridor, Espósito dijo que "son rumores de pasillo". que "son rumores de pasino "Eso es materia de la investiga ción y yo, como superintendente,

lo único que pido es que el Minis-terio Público y la PDI lleguen hasta el final y esclarezcan, a todos los que les toque. Hemos puesto a su disposición todos los antecedentes que manejamos", sostuvo.

Tiempo y recursos

Diagnósticos de personalidad certeros para seleccionar a su personal implican para las insti-tuciones gasto económico y en tiempo. "Para que sea profunda, se requiere una evaluación indi-vidual que tomaría custro secio vidual que tomaría cuatro sesio-nes de una hora cada una. El profesional debe complementarla con test de personalidad para evaluar por la psicopatía o la conducta antisocial", acota Paula Sánchez, académica de Psico-logía de la U. Andrés Bello.

Los profesores de la Escuela de Psicología de la U. Católica de Valparaíso Macarena Martínez, espe-cialista en Victimología y Criminalidad, y Claudio Esparza, perito judicial, afirman que hay dos grandes trastornos de personali-dad vinculados a conductas incendiarias. Por un lado, la piromanía, que es un descontrol o impulso causado por una ansiedad exacerbada que solo se calma a través de gestionar el fuego. Por otro, la conducta incendiaria estimulada por motivaciones extras, como podrían ser la económica o el deseo de reconocimiento, por ejemplo, al combatir una emergencia. "Ningún test da un diagnósti-

co exacto, todos tienen rango de falsos negativos. Se requiere un conjunto de pruebas y sobre todo la evaluación clínica directa. Hay que observar el comportamiento en el tiempo. Y eso es labor de los superiores, que deben ser capaci-tados", analiza Esparza.